
第30回「議員と語ろかい」報告書 
 １班（№1） 

開催日 令和 元 年 ５月 ９日（木）  午後７時 ～ ８時３０分 

開催場所 高千穂地区公民館 

団体名 高千穂地区自治公民館 参加人員 
１３人 

（男１２人：女 １人） 

出席議員 山口 仁美、山田 龍治、有村 隆志、厚地 覺、池田 守、宮内 博 

役割分担 班 長（ 厚地  ） 副班長（ 池田 守 ） 記録係（ 山口 仁美 ） 

テーマ及び具

体的な内容 

・地域の課題 

・生活環境整備 

 

意

見

交

換

で

の

主

な

意

見
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◆は参加者の発言 ◇は議員の発言 

 

◆保養センターの温泉が止まっている。見通しが立たないとの説明だが、早く復旧してほ

しい。また、休業中のお湯をB＆Gのプールに入れるなど工夫してはどうか。 

◆指定管理者からも、GW中にキャンプ場を利用されたお客様からのクレームが多かったと

いう声が上がっていた。観光客への影響も考えて早急な対策をしてほしい。 

◇全員協議会で、観光課から「修繕予定だったが予想以上に白アリの被害がひどかったた

め、計画について再度検討する」という説明を受けている。議員のほうにも、キャンプに

来られた方が遠方の温泉まで行かなければならなかったと相談があった。まだ、市の方針

が示されていないが、以前から要望のあるトイレの整備なども含めて強く要望する。 

 

◆農大跡地利用をどう考えているのか。緑の基本計画、中央公園構想などについてもどう

なっているか。牧園には、子どもが遊べる遊具がある公園がないので、子どもの遊び場を

作るべきではないか。 

◇中央公園構想については、議会で否決された経緯がある。現在は、国体の会場として整

備が進んでおり、２０２３年には全国和牛能力共進会の会場にもなっている。その後の活

用については地元の意見として伝える。 
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◆は参加者の発言 ◇は議員の発言 

 

◆高齢者の運転については、代替手段がないためにやむなく車を運転している実情があ

る。ふれあいバスは空気を運んでいるようだ。また、霧島温泉駅では観光客が困っている

様子がよくみられる。バスとの接続の改善など、早めに手を打ってほしい。 

◇ふれあいバスについては、バスだけでなくタクシー利用ができないかという一般質問を

過去幾度かしている。伊佐などでは実現していると聞くので、担当課に要望を伝える。 

 

◆以前は地区の公民館で検診を受けることができ歩いて来られる方もいたが、今は会場が

遠くなり高齢者は移動の問題で受診ができないという人もいる。検診日にバスを出すなど

できないか。合併後に病院がなくなったり郵便局がなくなったりと過疎化の一方である。 

◇検診場所の集約化の問題や検診日のバス移動など、担当課に伝える。 

 

◆医師会医療センターの充実は、ぜひすすめてほしい。金額を抑えることだけで、安かろ

う悪かろうとなるのはよくないと思う。霧島市の誇れる病院として、先生方が最新の医療

を良い環境で行えるように尽力してほしい。 

◇今度の病院は、24の診療科となり病室は全室個室を基本とする計画で、よりよい医療を

提供できるようになる予定である。議会でも全議員で特別委員会を組織し審査を行い、議

会だよりに掲載したとおり提言を行った。今後、文教厚生常任委員会で先進地視察を行う

など、より良い病院になるように取り組んでいきたい。 

 

◆観光を担う人材不足が顕著である。人材育成が足りていないのではないか。小さなうち

から長い目で観光に携わる人材を育成できないか。 

◇いざ行け霧島探検隊、中学生からの職場体験やしごと維新、返還不要の奨学金など、小

さいうちから郷土への親しみや愛着を持ち、地元に就職してもらえるような仕組みづくり

を行っている。 

◆例えば、霧島高校に観光科を設置することはできないか。 

◇霧島高校は県立高校なので、意見を伝えることはできるが、直接市がどうこうすること

は難しい。国分中央高校は霧島市立なので、学科の再編などに取り組んだことで、今は人

気があり定員割れがほぼない状態を作ることができている。 

 

◆国分中央高校には園芸工学科があるので、キリシマツツジやミヤマキリシマ、アジサイ

などを育ててもらって植え付けることで、季節ごとの花を見に来る観光客を増やすことが

できると思うが実現できないか。 

◇国分中央高校のバイオ技術など、研究を頑張り成果を出している。しかし、バイオ技術

ではキリシマツツジを増やすのは難しいと聞いたことがある。 
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◆は参加者の発言 ◇は議員の発言 

 

◆初午祭の馬不足が懸念される。このままではポニーの祭りになってしまうと危惧してい

るが対策は打てないか。初午祭では、隼人駅前から歩行者天国にするなど、門前町のまち

づくりや隼人饅頭の復活などできるといいと思う。大きな観光資源になる行事なので真剣

に考えてほしい。また、牧園は馬の文化があり国立の司馬牧場があった経緯もあるので、

隼人の初午祭と合わせて馬の文化を広めていきたい。 

◇馬の確保については議会でも話題になっているが、まだ具体的ではない。今年は23頭だ

ったと聞いている。初午祭が持続可能になるように、担当課に要望を伝える。 

 

 


